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令和４年第１１回定例委員会  

 

１ 日   時 令和４年６月２２日（水）12時 30分から 13時 20分まで 

 

２ 場   所 委員会室 

 

３ 出 席 者 東京都選挙管理委員会  委  員  長  澤 野 正 明 

委員長職務代理  野 村 有 信 

委     員  臼 井 祐 一 

委     員  毛 利 徹 也 

事 務 局 長 

総 務 課 長 

                                      選 挙 課 長 

                             広報啓発担当課長 

                             書 記 ３ 名 

 

 

 

 

４ 議   事 

  議  案 

   １ 不在者投票を行うことができる施設の指定について 

 

 

  報  告 

  １ 衆議院議員小選挙区の区割り改定案勧告について 

２ 令和４年執行参議院議員選挙における選挙人名簿登録者数等について 

３ 令和４年６月１９日執行杉並区長選挙及び同区議会議員補欠選挙結果について 

４ 令和４年６月１９日執行立川市議会議員選挙結果について 

５ 令和４年６月２６日執行調布市長選挙及び同市議会議員補欠選挙立候補届出状況

について 

６ 令和４年６月２６日執行狛江市長選挙及び同市議会議員補欠選挙立候補届出状況

について 

  ７ 令和４年執行参議院議員選挙 啓発動画業者選定について 

    

そ の 他 

 １ 当面の日程について 
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５ 会議の概要   

発 言 者 発  言  の  要  旨 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

 ただ今から令和４年第１１回定例委員会を開会いたします。 

お手元に、令和四年第１０回定例委員会の会議要録をお示ししてありますの

で、お気づきの点などがございましたら、事務局まで御連絡をお願いいたしま

す。本日は、１件の議案と７件の報告事項を予定しております。 

それでは、議案第１号 不在者投票を行うことができる施設の指定につい

て、事務局より説明を求めます。 

 

≪議案第１号について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

御質問・御意見がなければ、お諮りいたします。議案のとおり決定すること

に、御異議はございませんか。 

 

異議なし 

 

異議なしと認めます。よって議案第１号は、原案のとおり決定いたしました。 

それでは、報告事項第１ 衆議院議員小選挙区の区割り改定案勧告につい

て、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第１について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

御質問・御意見がなければ、報告事項第１について了承することといたしま

す。次に、報告事項第２ 令和４年執行参議院議員選挙における選挙人名簿登

録者数等について、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第２について説明≫ 

 

 説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

 前回の参議院議員選挙時と比べ約 33,000 人増加し、その内訳が男性約 800

人、女性が約 32,000人となっていますが、これはどう読んだらよろしいので 
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事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委  員 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

しょうか。 

 

 前回は男性が 11万 3000人増、女性が 15万 5000人増でした。このときも 4

万人ほどの差が出ています。女性の方が多いという傾向は変わりません。 

 今回、男性 785人で女性が 32,000人というと、割合で見ると相当に差が開

いているように見えますが、実数の差としては詰まっています。増え方という

のが全体的に減っている、男女差はほぼ同じか逆に詰まっています。それはな

ぜかというと、推測となってきますが、自然減、つまり亡くなる方が多く、新

たに 18歳になる方が少なくなっているという傾向があるのが一つ。もう一つ

は、3年前はコロナの影響がなかったため、東京への転入が多かった。今回は

3年間の中でコロナにより東京から転出する、社会減が増えた、ということが

一つの分析になろうかと考えます。 

 

 おそらく学生の方はコロナの影響で大学へ来ないで、住所も移さない人もい

るのだろうと、そうなると選挙人も増えないですよね。 

 

 ここで何か政策的な手段が打てるわけではないので何とも言えませんが、前

回との比較であれば、増の開きについても次回からは教えていただければよい

と思います。男女の比率の理由についても、今後分析をしていただきたいと思

います。 

 

 この点についてはなるべく早期に分析し、御報告したいと思います。 

 

他に御質問・御意見がなければ、報告事項第２について了承することといた

します。次に、報告事項第３ 令和４年６月１９日執行杉並区長選挙及び同区

議会議員補欠選挙結果について、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第３について説明≫ 

 

 説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

 得票差が極めて僅少ですが、今後何か動きがある可能性はないのでしょう

か。 

 

今のところ例えば当選無効の争訟をする等の情報は入ってきておりません。

僅差ではありますが、186.276票という差ですので、票差を理由として再点検

を請求するということはなかなか難しいと思われます。 

 

 180だと大きいというニュアンスなのですか。 

 

 小さな自治体ですと１桁台の票差になることがたまにあります。そういう場

合ですと再点検の請求があることがあります。しかし、186ですと、政治的に

は僅差であっても、再点検に至るほどの僅差とは言えないのではと思います。 
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委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

他に御質問・御意見がなければ、報告事項第３について了承することといた

します。次に、報告事項第４ 令和４年６月１９日執行立川市議会議員選挙結

果について、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第４について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

 御質問・御意見がなければ、報告事項第４について了承することといたしま

す。次に、報告事項第５ 令和４年６月２６日執行調布市長選挙及び同市議会

議員補欠選挙立候補届出状況について、事務局より説明を求めます。 

 

 ≪報告事項第５について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

  なし 

 

御質問・御意見がなければ、報告事項第５について了承することといたしま

す。次に、報告事項第６ 令和４年６月２６日執行狛江市長選挙及び同市議会

議員補欠選挙立候補届出状況について、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第６について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

一人しか立候補しなくて決まってしまうということはよくあるのですか。 

 

地方ですと無投票は多いと言われております。都内においては、昨年の都議

選で小平市選挙区において定数2名のところ立候補者が2名で無投票にて決ま

ったということがありました。 

 

他に御質問・御意見がなければ、報告事項第６について了承することといた

します。次に、報告事項第７ 令和４年執行参議院議員選挙 啓発動画業者選

定について、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第７について説明≫ 
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委 員 長 

 

 

委  員 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

外部審査員の方と入札した会社との間に、当然、利害関係はないのですよね。 

 

利害関係はありません。審査においても、提案者の社名は伏せてあります。 

 

予定価格は公表しているのですか。 

 

委託契約においては予定価格の公表は行っておりません。業者は公表された

仕様書を見て、入札をしてきます。 

今回の契約は総合評価であり、価格点と技術点と、両方を合わせたハイブリ

ッドな制度となっています。 

 

都の仕組みはよくわかりました。ただ、価格は同じで最もよいアイデアを出

した業者を取る方が、東京都選挙管理委員会としてはいいのではないかと、そ

のことについてはどうでしょうか。皆さんの意見を聞きたい。 

 

契約の方法として、価格のみでの競争、総合評価、そして企画提案という方

法があります。企画提案は提案内容のみでの競争となります。いままでは企画

提案が多かったのですが、都の全体的な方針として、価格も重視し、技術点と

価格点を 2対 1でつける総合評価を中心に採用するという流れがあります。 

 

 仕様書の記載方法など工夫を図れる部分があれば、取り組んでいってくださ

い。 

他に御質問・御意見がなければ、報告事項第７について了承することといた

します。それでは、当面の日程について、事務局より説明を求めます。 

 

≪当面の日程について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

 御質問・御意見がないようですので、当面の日程について了承することとい

たします。次回の定例委員会は、７月１３日に開催することといたします。 

その他、これまでの議題について、何か御意見等ございますか。  

 

 なし 

 

特にないようですので、以上をもちまして本日の委員会は閉会といたしま

す。 

 


